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資料１
しりょう

１ 部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状況
じょうきょう

  

２ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の選定
せんてい

 

３ 部会名
ぶ か い め い

、正副部会長
せいふくぶかいちょう

の決定
けってい

 

４ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に係
かか

る区
く

の取組
と り く み

の調査
ち ょ う さ

 

５ 今後
こ ん ご

の取組
と り く み

の方向性
ほうこうせい

についての審議
し ん ぎ
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（仮称
か し ょ う

）Ａ部会
ぶ か い

調査
ち ょ う さ

審議
し ん ぎ

状況
じょうきょう

 



１ 部会
ぶ か い

の開催状況
かいさいじょうきょう
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(1)第１回《平成26年10月１日（水）、委員8名出席》

・審議テーマの選定

・正副部会長の選出

・部会名の検討

(2)第２回《平成26年10月31日（金）、委員７名出席》

・部会名の決定

・審議テーマに係る区の取組の調査

・今後の取組の方向性についての審議

だい かい へいせい ねん がつ にち すい いいん めい しゅっせき

しん ぎ て ー ま せんてい

せい ふく ぶ かい ちょう せんしゅつ

ぶ かいめい けん とう

ぶ かい めい けってい

しん ぎ て ー ま かか く とりくみ ちょう さ

こん ご とりくみ ほう こう せい しん ぎ

だい かい へいせい ねん がつ にち きん いいん めい しゅっせき

○次の４つの審議テーマ候補案から絞り込みを実施

２−１ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の選定
せんてい

 

(1)交通安全対策の推進

自転車マナーの向上、自転車交通ルールの周知・徹底、

歩道の改善・整備
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(2)環境美化活動の推進

街の緑の維持・保全、路上喫煙とポイ捨ての禁止、

ゴミの捨て方・収集方法の改善、公園清掃の推進

(3)地域の防犯力の向上

防犯カメラの設置、通学路の整備・保安向上、落書き消し

(4)地域防災活動の推進

自助による防災対策の推進、地域で取り組む防災・減災、

建物の耐震性向上、災害時の避難路の確保

つぎ しん ぎ て ー ま こう ほ あん しぼ こ じっし

こう つう あん ぜん たい さく すい しん

じ て ん し ゃ ま な ー こう じょう じ てん しゃ こう つう る ー る しゅうち てってい

ほ どう かいぜん せい び

ち いき ぼう はん りょく こう じょう

ぼう はん か め ら せっ ち つう がく ろ せい び ほ あん こう じょう らく が け

ご み す かた しゅう しゅうほう ほう かいぜん こう えんせいそう すい しん

ち いき ぼう さい かつ どう すい しん

じ じょ ぼう さい たい さく すい しん ち いき と く ぼう さい げん さい

たて もの たい しん せい こう じょう さい がい じ ひ なん ろ かく ほ

かんきょう び か かつ どう すい しん

まち みどり い じ ほ ぜん ろ じょう きつ えん ぽ い す きん し



《主な委員意見》

・自転車ルールを知らない人が多い。子どもだけでなく大人のマナーも

問題である。

・高齢者向けにも交通安全教室が必要なのではないか。

・自転車は第１期からの検討テーマでもあるが、継続して取り組む

必要があるのではないか。

・マナー周知や交通規制等のソフト面と、自転車走行環境の改善の

ハード面の両方向から、検討を行ってはどうか。

《主な委員意見》

・自転車ルールを知らない人が多い。子どもだけでなく大人のマナーも

問題である。

・高齢者向けにも交通安全教室が必要なのではないか。

・自転車は第１期からの検討テーマでもあるが、継続して取り組む

必要があるのではないか。

・マナー周知や交通規制等のソフト面と、自転車走行環境の改善の

ハード面の両方向から、検討を行ってはどうか。

２−２ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の選定
せんてい
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◎「自転車の交通安全対策」に決定

じ てん しゃ こう つう あん ぜん たい さく けってい

おも い いん い けん

じ てん しゃ る ー る し ひと おお こ おとな ま な ー

もん だい

こう れい しゃ む こう つう あん ぜんきょう しつ ひつよう

じ てん しゃ だい き けんとう て ー ま けいぞく と く

ひつ よう

ま な ー しゅう ち こう つう き せいなど そ ふ と めん じ てん しゃ そう こう かんきょう かいぜん

は ー ど めん りょう ほう こう けん とう おこな

３ 部会名
ぶ か い め い

、正副部会長
せいふくぶかいちょう

の決定
けってい
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◎自転車事故ゼロ部会

(1)部会名

◎部 会 長 ：阿部法弘委員

◎副部会長：近藤多恵委員

(2)正副部会長

ぶ かい めい

せい ふく ぶ かいちょう

じ てんしゃ じ こ ぜ ろ ぶ かい

ぶ かい ちょう あ べ のりひろ い いん

ふく ぶ かいちょう こん どう た え い いん



４ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に係
かか

る区
く

の取組
と り く み

の調査
ち ょ う さ
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◎区役所危機管理担当課長からヒアリング

(1) 各季における交通安全キャンペーン等の実施

(2) 交通安全教室の実施

(3) 清掃車を活用した自転車ルール順守の呼びかけ

(4) 自転車マナーアップ指導員による巡回

(5) 交通安全ビデオの貸出

(6) 自転車通行環境の整備

く やく しょ き き かん り たん とう か ちょう ひ あ り ん ぐ

かく き こう つう あん ぜん き ゃ ん ぺ ー ん など じっ し

こう つう あん ぜん きょう しつ じっ し

せい そう しゃ かつ よう じ てん しゃ る ー る じゅんしゅ よ

じ てん しゃ ま な ー あ っ ぷ し どう いん じゅんかい

こう つう あん ぜん び で お かしだし

じ てん しゃ つう こう かん きょう せい び

５ 今後
こ ん ご

の取組
と り く み

の方向性
ほうこうせい

についての審議
し ん ぎ
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《主な委員意見》

・自転車の交通安全の観点から、区内道路の総点検をしたい

・道路状況に応じた自転車の利用制限も考えられるのでは

・自転車レーン等の表示があれば、運転者も安全に走行するように

なるのではないか

・交通安全教室等のイベントは子ども向けが多く、高齢者向けのも

のが少ない

・飲酒運転の減少等を見ても、ルールの厳罰化が一番効果的

《主な委員意見》

・自転車の交通安全の観点から、区内道路の総点検をしたい

・道路状況に応じた自転車の利用制限も考えられるのでは

・自転車レーン等の表示があれば、運転者も安全に走行するように

なるのではないか

・交通安全教室等のイベントは子ども向けが多く、高齢者向けのも

のが少ない

・飲酒運転の減少等を見ても、ルールの厳罰化が一番効果的

(1)まち歩きの実施による区内道路の危険箇所の調査

(2)中高年者を対象とした自転車ルールの周知

ある じっ し く ない どう ろ き けん か しょ ちょう さ

おも い いん い けん

ちゅうこう ねんしゃ たいしょう じ てんしゃ る ー る しゅう ち

じ てん しゃ こう つう あんぜん かん てん く ない どう ろ そう てん けん

どう ろ じょうきょう おう じ てん しゃ り よう せいげん かんが

じ てん しゃ れ ー ん とう ひょう じ うん てん しゃ あん ぜん そう こう

こう つう あん ぜんきょう しつ など い べ ん と こ む おお こう れい しゃ む

すく

いん しゅ うん てん げんしょう など み る ー る げんばつ か いち ばん こう か てき



１ 部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状況
じょうきょう

  

２ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の選定
せんてい

 

３ 部会名
ぶ か い め い

、正副部会長
せいふくぶかいちょう

の決定
けってい

 

４ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に係
かか

る他
た

都市
と し

等
と う

の取組
と り く み

調査
ち ょ う さ

 

５ 今後
こ ん ご

の取組
と り く み

の方向性
ほうこうせい

についての審議
し ん ぎ

 

（仮称
か し ょ う

）Ｂ部会
ぶ か い

調査
ち ょ う さ

審議
し ん ぎ

状況
じょうきょう
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１ 部会
ぶ か い

の開催状況
かいさいじょうきょう

 

(1)第１回《平成26年９月30日（火）、委員10名出席》

・審議テーマの選定

・正副部会長の選出

・部会名の検討

(2)第２回《平成26年10月28日（火）、委員11名出席》

・部会名の決定

・今後の取組の方向性についての審議
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だい かい へいせい ねん がつ にち か いい ん めい しゅっせき

しん ぎ て ー ま せんてい

せい ふく ぶ かいちょう せん しゅつ

ぶ かい めい けん とう

ぶ かい めい けっ てい

こん ご とり くみ ほう こう せい しん ぎ

だい かい へいせい ねん がつ にち か いい ん めい しゅっせき



２−１ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の選定
せんてい

 

○次の６つの審議テーマ候補案から絞り込みを実施

(1)高齢者・障害者の暮らしやすい街の実現

・地域包括ケアシステムの構築に向けた地域力の強化

・高齢者、障害者などを地域で見守る体制づくり
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(2)地域コミュニティ活動の活性化

・人材育成、地域の連携強化

・退職世代の地域活動への参加促進

(3)地域におけるエコ活動の推進

(4)青少年の健全育成等

(5)地域の魅力発信

(6)交通アクセスの向上

つぎ しん ぎ て ー ま こう ほ あん しぼ こ じっ し

こう れい しゃ しょうがい しゃ く まち じつ げん

ち いき ほう かつ け あ し す て む こう ちく む ち いき りょく きょう か

こう れい しゃ しょうがい しゃ ち いき み まも たいせい

ち いき こ み ゅ に て ぃ かつどう かっ せい か

じん ざい いく せい ち いき れん けい きょう か

たいしょく せ だい ち いき かつ どう さん か そく しん

ち いき え こ かつ どう すい しん

せいしょう ねん けんぜん いく せい とう

ち いき み りょく はっ しん

こう つう あ く せ す こう じょう

２−２ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の選定
せんてい

 

《主な委員意見》

・候補の中で一番優先度の高いテーマに取り組むべき

・子ども、大人に関わらず、地域に関わる身近な問題を対象とするべき

・第4期区民会議提言の見守り活動の推進には、町内会の力が必要

・見守り、支えあいの体制作りには町内会を中心とした地域力の向上

が必要

《主な委員意見》

・候補の中で一番優先度の高いテーマに取り組むべき

・子ども、大人に関わらず、地域に関わる身近な問題を対象とするべき

・第4期区民会議提言の見守り活動の推進には、町内会の力が必要

・見守り、支えあいの体制作りには町内会を中心とした地域力の向上

が必要
12

○次の２つのテーマに決定

（1）高齢者・障害者の暮らしやすい街の実現

（2）地域コミュニティ活動の活性化

つぎ て ー ま けっ てい

おも い いん い けん

こう れい しゃ しょうがい しゃ く まち じつげん

ち いき こ み ゅ に て ぃ かつどう かっせい か

こう ほ なか いち ばん ゆう せん ど たか て ー ま と く

こ お と な かか ち いき かか み ぢか もん だい たいしょう

だい き く みん かい ぎ てい げん み ま も かつどう すいしん ちょう ない かい ちから ひつ よう

み まも ささ たいせい づく ちょうない かい ちゅうしん ち いき りょく こう じょう

ひつ よう



３ 部会名
ぶ か い め い

、正副部会長
せいふくぶかいちょう

の決定
けってい
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◎地域力で暮らしやすいまち部会

(1)部会名

(2)正副部会長

◎部 会 長 ：成川 慎一 委員

◎副部会長：松井 節子 委員

ぶ かい めい

ち いき りょく く ぶ かい

ぶ かい ちょう なりかわ しん いち い いん

ふく ぶ かいちょう まつ い せつ こ い いん

せい ふく ぶ かいちょう

４ 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に係
かか

る他都市
た と し

等
など

の取組
と り く み

調査
ち ょ う さ
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(1)他都市等の主な取組事例

ア 高齢者のくらし「みまもりたい」（静岡市）

イ 「街のお助け隊 コンセルジュ」（品川区）

ウ 地域包括ケア「あおばモデル」の構築（横浜市青葉区）

エ 活動に関われる程度による自治会入会制度（相模原市）

(2) 第４期区民会議（みんなで見守りたい）の提言

ア 個人でもできる見守り活動などをまとめた冊子を作成し、活用して

いくことにより、見守り活動に参加する人の裾野を拡大していくこと

が重要

イ また、見守り活動を効果的に行うために、市の情報発信力の一層

の充実が必要

た と し とう おも とり くみ じ れい

あ こう れい しゃ しず おか し

い まち たす たい こ ん せ る じ ゅ しな がわ く

う ち いき ほう かつ け あ も で る こう ちく よこ はま し あお ば く

え かつ どう かか てい ど じ ち かい にゅうかいせい ど さ が み はら し

あ こ じん み まも かつ どう さっ し さく せい かつ よう

み まも かつ どう さん か ひと すそ の かく だい

じゅうよう

い み まも かつどう こう か てき おこな し じょうほう はっ しん りょく いっ そう

じゅう じつ ひつ よう

だい き く みん かい ぎ み まも ていげん



５−１ 今後
こ ん ご

の取組
と り く み

の方向性
ほうこうせい

についての審議
し ん ぎ
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《主な委員意見》

・民生委員は高齢者情報を把握しているが、町内会などに情報提供で

きない。また、民生委員でも障害者の状況はわからない

・隣近所でも、日頃の状況は交流がなければわからない

・町内会と民生委員などが連携し、地域の高齢者、障害者、子どもなど

の情報を共有できるとよい

・町内会や民生委員など地域が連携していく仕組みが必要

《主な委員意見》

・民生委員は高齢者情報を把握しているが、町内会などに情報提供で

きない。また、民生委員でも障害者の状況はわからない

・隣近所でも、日頃の状況は交流がなければわからない

・町内会と民生委員などが連携し、地域の高齢者、障害者、子どもなど

の情報を共有できるとよい

・町内会や民生委員など地域が連携していく仕組みが必要

（1）町内会や民生委員など地域が連携し、高齢者、

障害者、子どもを支えるための仕組みづくり

ちょう ない かい みんせい い いん ち いき れん けい こう れい しゃ

おも い いん い けん

しょう がい しゃ こ ささ し く

みんせい い いん こう れい しゃ じょう ほう は あく ちょう ない かい じょう ほう てい きょう

みん せい い いん しょうがい しゃ じょうきょう

となり きん じょ ひ ごろ じょうきょう こう りゅう

ちょう ない かい みん せい い いん れんけい ち いき こう れい しゃ しょうがい しゃ こ

じょうほう きょう ゆう

ちょう ない かい みんせい い いん ち いき れん けい し く ひつ よう

５−２ 今後
こ ん ご

の取組
と り く み

の方向性
ほうこうせい

についての審議
し ん ぎ
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《主な委員意見》

・町内会の加入はあくまでも自主的なものなので強制できない

・町内会加入促進のためには、加入すると得をすると思わせる

魅力づくりが必要

・世代を絞って加入促進をすることが効果的

・町内会活動の活性化については、課題は出てくるものの有効な

解決策は出てこない

《主な委員意見》

・町内会の加入はあくまでも自主的なものなので強制できない

・町内会加入促進のためには、加入すると得をすると思わせる

魅力づくりが必要

・世代を絞って加入促進をすることが効果的

・町内会活動の活性化については、課題は出てくるものの有効な

解決策は出てこない

（2）加入のメリットが実感できる

魅力ある町内会づくり

か にゅう め り っ と じっかん

おも い いん い けん

み りょく ちょうないかい

ちょうないかい か にゅう じ しゅ てき きょうせい

ちょうないかい か にゅう そく しん か にゅう とく おも

み りょく ひつ よう

せ だい しぼ か にゅう そく しん こう か てき

ちょう ない かい かつ どう かっ せい か か だい で ゆう こう

かい けつ さく で


